



令和7年度  
12月号

令和7年12月1日  
京都市立修学院第二小学校  
校長 中村 理恵  
TEL: (075)-781-5400



HP <http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/syugakuindai2-s/>

## あっという間に、令和7年の最後の月を迎えました

校長 中村 理恵

12月になりました。つい2か月ほど前までは、まだまだ気温が高く、汗びっしょりになっていた子どもたちがたくさんいましたが、あっという間に気温が下がり、最近では、マフラーや手袋などを着けて登校する子どもたちの姿も増えました。一方、校内の木々や山々が美しく紅葉している様子に、自然の力の偉大さを実感しています。玄関前の植込みも見事な色合いの変化を見せていて、実は写真に何とか収めようとしたが、なかなか見た目通りの美しい色は写真ではうまく撮れませんでした。目で味わうのが、一番ですね。

頬に当たる風は冷たくなってきましたが、子どもたちも登校途中にきれいに紅葉した落ち葉を拾い集め、「きれいですよ。」「この葉っぱ、きれいな赤だよ。」と見せに来てくれ、同じように秋を感じ、楽しんでいるのだなど、心はほっこりと温かくなる朝もあります。

一方で、全国的に急速に感染症が拡大しています。うがい・手洗いをしっかりと、令和7年最後の1か月を元気に締めくくりたいと思います。



今年は大豊作の夏ミカン



### 5年生と「花背山の家宿泊学習」に行ってきました

昨年度は、6月に実施した花背山の家宿泊学習でしたが、今年度は11月19日(水)~21日(金)の3日間でした。私自身は何度も花背山の家への引率に出かけていますが、これまで初夏から夏の暑い時期に行くことが多く、今回初めて秋の気配の11月下旬に行くことになり、個人的にこの時期の山の家の活動を楽しみにしていました。

奇しくも、今年は全国各地でクマの出没や目撃情報があり、ご心配いただいたご家庭もあったかと思いますが、事前に山の家と連絡を取り直前に山の家に行った学校の校長先生に様子を聞いたりして、万が一の時には、躊躇なくプログラムの変更をすることを保護者の皆さんにもお伝えし、安全を最優先することを子どもたちにも事前に確認して、出発しました。

第1日目の到着直後はしぐれていたため、一部活動を変更しましたが、それ以外は全て予定していたプログラムを実施することができ、子どもたちは大興奮の3日間でした。そして、普段できないたくさんの貴重な経験を通して、ひとまわりもふたまわりも成長した子どもたちでした。第2日目は、霜が下りるほど寒い朝となり、今年初の吐く息が白い氷点下の気温を体感しました。

お箸づくり



大自然の中でのお弁当

野外炊事

学校教育目標

『自ら考え行動し、仲間とともに伸びる  
たくましい 修二の子ども』



し  
ゆ  
う  
に  
自主自律  
友情をはぐくみ  
美しい心で  
虹をかけよう



## 集会・修二タイム（6年生）

11月11日(火)に、集会と6年生の修二タイムを行いました。集会では、校長から「読書の秋」にちなみ、読書のよさやすばらしさについての話がありました。本校では、読書ノートを積極的に活用しています。100冊読書(高学年は10000ページも可)を達成すると校長からメッセージシールをもらうことができます。読書は本校児童につけたい力の1つである「言語力」を高めることにつながっています。さらには、新たな知見を増やしたり、心を耕し豊かにしたりすることができます。毎週木曜日の中間休みには、PTAサークル「トムソーや」の皆さんが読み聞かせに来てください、多くの児童が図書館を訪っています。これからも読書に親しみ、学習での図書館活用もますます充実していきたいです。

朝会の後は、修二タイム(6年生)がありました。6年生は、国語や社会で学習してきた「古典芸能」について発表しました。子どもたちにとって「古典芸能」はあまり馴染みがないかもしれません、そのよさや面白さが伝わるよう、6年生が工夫をして表現し、趣向を凝らした発表となりました。他学年からは、「表現が工夫されていた。」、「狂言を一度やってみたい。」という感想があがりました。



## 4年 京都市交響楽団による音楽鑑賞教室

11月4日に、京都市交響楽団から4名の演奏者の方に来ていただき、音楽鑑賞教室を実施しました。ヴァイオリン、ビオラ、チェロの弦楽四重奏の演奏を聴かせていただきました。間近でみると物の演奏は、CD等では決して感じることのできない心に響く感動がありました。4年生の音楽科の鑑賞教材である「ハンガリー舞曲」では、代表児童が指揮体験をして、それに合わせて演奏してください、盛り上りました。また、4年生で学習する「陽気な船長」という楽曲では、子どもたちのリコーダー演奏とセッションしてくださいました。一緒に演奏する楽しさも味わうことができたうえ、思いがけずテレビの取材もあり、大変貴重な経験をした子どもたちでした。



# 12月 行事予定

日	曜	学校行事	保健行事	部活	PTA・その他
1	月	人権朝会 人権の日			
2	火	第8回委員会活動⑥ 食の学習に組			まなび
3	水	ALT			
4	木				よみきかせ まなび
5	金	食の学習5い 小中交流会(に組)	結核検診9:00~10:00	ド	まなび
6	土				
7	日				
8	月				
9	火	朝会・修二タイム(3年生) 食の学習5ろ			まなび
10	水				
11	木				よみきかせ まなび
12	金	ALT	保健の日	ド	まなび
13	土				
14	日				
15	月	学校安全日		ド	
16	火	個人懇談会(午前中授業)			まなび
17	水	個人懇談会(午前中授業)			
18	木	個人懇談会(午前中授業)	健康教室(3・4年)		よみきかせ まなび
19	金	個人懇談会(午前中授業)	健康教室(5・6年)		まなび
20	土				
21	日				
22	月			ド	
23	火	4年清水焼③④			まなび
24	水	2学期終業式 大掃除 掃除時間～⑤ 給食終了			
25	木	冬季休業開始 授業予備候補日			まなび 10:00～12:00
26	金	授業予備候補日 (学校閉鎖日)			
27	土				
28	日				
29	月	年末休暇(学校閉鎖日)			
30	火	年末休暇(学校閉鎖日)			
31	水	年末休暇(学校閉鎖日)			

## 12月は人権月間です

12月1日に全校で「ほほえみ人権集会」を行いました。12月は「人権月間」です。12月10日の世界人権デーに合わせ、第77回目の人権週間として、国全体でも4日～10日まで取り組んでいきます。

本校においては、児童の人権意識やよりよい学校や社会を築いていこうとする意欲を高めるため、今年度は児童会の進行で集会を行いました。各学級の人権目標とともに、それぞれがこれまでどのように取り組んでいるかを学級代表が発表しました。

最後に、児童会の子どもからも「みんなで笑顔いっぱいの学校にしよう」と呼びかけました。



## PTA主催「みんなの音楽会」

11月8日(土)にPTA主催の修二地域「第22回みんなの音楽会」が開催されました。コーラスやミュージックベル、和太鼓、吹奏楽等、各種の地域団体が日頃の成果を発表し、音楽をたっぷり楽しむ時間となりました。本校の金管バンドクラブ「ドリームバンド」も参加させていただき、オリジナル曲「一乗寺から出かけよう」を大勢の前で演奏し、大きな拍手をいただいたことは自信になったこと思います。例年通り、修学院中学校からも吹奏楽部が参加し、その迫力のある演奏で、さらに会場は盛り上りました。

最後には、修学院中学校吹奏楽部の演奏により会場参加者全員で「ぼくらのふるさと一乗寺」を歌い、音楽を通じたあたたかな一体感を味わうことができました。

PTA、実行委員会の皆様、企画から準備、運営と大変お世話になりました。ありがとうございました。



## 1年 架け橋プログラム

### ～あき見つけまつり～

一乗寺保育園、ふたば幼稚園の年長の子どもたちを招き、「あき見つけまつり」を開催しました。1年生が校外学習で見つけた「あき」を感じるものを使っておもちゃを作り、来年入学する年長の子どもたちとどんなおまつりをしようかと計画してきました。おもちゃだけでなく、それぞれのコーナーの看板も作成し、年長児に楽しんでもらおうとはりきって臨みました。年長児の笑顔をたくさん見ることができ、準備から本番までよく頑張った1年生でした。



## 1月の主な行事予定

(予定は変更になる場合があります。)

- 7日(水) 3学期始業式 給食開始 4時間授業
- 8日(木) 健康調べ(～12日) 5時間授業
- 9日(金) 発育測定6年 5時間授業
- 13日(火) 発育測定5年 委員会活動⑥
- 14日(水) 発育測定4年 人権の日
- 15日(木) 発育測定に組・3年
- 16日(金) 発育測定2年 ドリバン
- 19日(月) 発育測定1年
- 20日(火) 教職員研修のため4時間授業(13:10完全下校)
- 21日(水) 朝会+修二タイム(1年)①  
クラブ活動⑥(3年生が見学します。)
- 22日(木) 地震避難訓練 小中交流会PM6年
- 23日(金) たてわり活動④ ドリバン 5時間授業
- 26日(月) ドリバン
- 28日(水) 演劇鑑賞教室6年PM
- 30日(金) 全国小学校英語教育実践研究大会  
3年い組・5年ろ組: 14:25ごろ完全下校  
4年ろ組・6年い組: 15:20ごろ完全下校  
上記のクラス以外は給食後13:00ごろ完全下校となります。

